
 

 
 
 

RAPPORT DU CONSEIL PRESBYTERAL 
A L’ASSEMBLEE GENERALE ORDINAIRE DU 14 AVRIL 2019 

 
« Nous avons la conviction, pour l’avoir vécu nous-mêmes, que Dieu, au travers de Jésus le Christ, 

de ses paroles et de ses actes, propose à chacun un chemin de liberté et d’amour. 
Nous voulons recevoir, partager et vivre son message au sein d’une communauté fraternelle, 

ouverte et impliquée dans le monde. 
Au delà de notre Eglise, nous voulons être des témoins de cette Bonne Nouvelle auprès de tous ceux 

que nous sommes amenés à croiser sur notre route » Projet de vie d’Eglise 2016-2020 
 

« VENEZ ET VOYEZ » (JEAN  1 : 39) 
 
Chères sœurs et chers frères, 
 
L’Eglise Protestante Unie de Pentemont-Luxembourg est une église riche, dit-on. Eh bien oui, elle est 
riche de ses membres et de ses activités et nous pouvons nous en réjouir ! Nos deux cultes 
dominicaux rassemblent en moyenne 160 personnes. Notre paroisse compte 1765 électeurs, 
paroissiens, amis et enfants. De très nombreux bénévoles se mobilisent et s’engagent pour accueillir, 
animer, cuisiner, embellir, enseigner, entretenir, organiser, réfléchir, bref pour servir. Du coup, il y a 
tant d’activités que nous avons parfois l’embarras du choix. Nous avons deux pasteurs 
extraordinaires qui effectuent un travail d’équipe formidable et nous aident à faire grandir notre foi. 
Ce rapport, qui n’est évidemment pas exhaustif, vous décrit les richesses de notre Eglise. Rendons 
grâce au Seigneur pour tous ces cadeaux ! Continuons à nous nourrir de sa bonne nouvelle pour la 
porter au monde ! 
 
Dans notre projet de vie d’Eglise « partager, croire, réfléchir ; vers une Eglise de témoins », adopté en 
2016, nous avons défini quatre axes pour témoigner et aller vers le monde. Ils répondent à quatre 
soifs des membres de notre communauté mais aussi des personnes qui ne connaissent pas encore 
notre Eglise. Ce rapport, relatif à l’activité de notre association cultuelle au cours de l’année 2018 et 
aux perspectives pour 2019, est donc, pour l’essentiel, articulé autour de ces quatre soifs. 

 Soif de spiritualité et de beauté 
 « Comme une biche se tourne vers les cours d’eau, ainsi mon âme se tourne vers Toi mon 
Dieu », Psaume 42 
 
Nos cultes 
 
Nos deux cultes dominicaux sont bien entendu le cœur de notre vie ecclésiale, avec le culte du matin 
au temple de Pentemont à 10h30 et le culte du soir, rue Madame à 18h30. Nos deux pasteurs nous 
proposent dimanche après dimanche des prédications passionnantes sur le fond de notre foi, sur nos 
responsabilités de chrétiens dans le monde, avec la foi qui les habite et  en trouvant des approches 
nouvelles et contemporaines : 

- Absence ou présence de Dieu, qui ne se pose pas la question ? 
- Guérisons et exorcismes de Jésus. Réalités historiques ou symboliques ? 
- Pourquoi Jésus a-t-il été crucifié ? 
- Etre témoin, c’est quoi au juste ? 
- Réinventer demain … est possible. 
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- La ZAD de Pentemont-Luxembourg. 
- L’entrée de Jésus dans Jérusalem : quand tout est dit par un petit ânon. 
- 40 cm qui changent tout ! 

 
Nos prédicateurs laïcs ne sont pas en reste et nous permettent de nous rassembler pour louer Dieu 
52 dimanches dans l’année. Merci à eux ! Merci aussi à nos organistes et au chœur liturgique pour 
leur accompagnement musical de nos cultes. 
 
La fréquentation de nos cultes en 2018 a légèrement augmenté et est passée en moyenne de 155 
personnes en 2017 à 161 personnes, avec une augmentation tant rue Madame qu’à Pentemont.  
 
Cultes café croissant 
 
Deux « cultes café-croissant » ont eu lieu en 2018 avec des témoignages forts et émouvants : « A 
quoi sommes-nous appelés ? » en mars et « Les évènements de ma vie ont-ils un sens ? » en octobre. 
Le premier culte café-croissant de 2019, le 7ème depuis le lancement de cet événement, a abordé la 
question « Qu'est-ce qui m'aide à surmonter une épreuve ? » 
Ces réunions sont l’occasion pour des personnes sans culture chrétienne ou insatisfaites d’autres 
expériences ecclésiales mais en recherche de spiritualité de faire connaître notre Eglise. Le nombre 
de participants est en hausse. C’est un vrai lieu de témoignage et partage en vérité. Venez-y avec vos 
amis ! 
 
Pauses prières, soirées de prières 
 
Tous les jeudis à 12 h 30, nous proposons un moment de prière au temple de Pentemont. 
Pour se préparer à Pâques et à Noël, des soirées de prière offrent un chemin de ressourcement 
spirituel et sont ouvertes à tous, en 2018 comme en 2019. Des temps de partage et de prière, dans 
un climat fraternel et d’intériorité. Ecouter avec son cœur ce que Dieu me dit personnellement au fil 
des jours, par sa Parole et son Esprit. 
  
Lire la Bible individuellement et ensemble 
 
Lors du culte de rentrée (16 septembre 2018), nos deux pasteurs nous ont fait approcher la Bible de 
façon créative et ludique à travers quatre objets. Une carte postale représentant un couple inondé 
de lumière par Marc Chagall car la Bible est une lettre d’amour du Seigneur à chacun et chacune. Un 
ventilateur car l’Esprit Saint a inspiré les auteurs de la Bible et nous inspire, nous, ses lecteurs. Un 
miroir car la Bible raconte notre histoire, l’histoire de l’humanité, l’histoire de notre relation à Dieu, 
notre histoire personnelle. Enfin une multiprise électrique car il est bon de lire la Bible avec d’autres 
et de laisser passer le courant de Dieu à travers nous pour que d’autres puissent s’y brancher aussi. 
En conséquence, nous offrons une Bible aux enfants en début d’école biblique et de catéchisme lors 
d’un culte. Nous avons deux groupes de partage biblique. Celui du lundi, qui se réunit une fois par 
mois, a voyagé avec Paul en lisant les Actes des Apôtres. Celui du mercredi se réunit deux fois par 
mois, avec un repas à la fin pour ceux qui le souhaitent. Après la découverte de l’évangile de Jean, 
depuis septembre, son programme est intitulé « De l’exode à l’exil, des hommes et des femmes au 
risque de l’universel », avec une plongée dans Josué pour commencer. Les deux groupes sont ouverts 
à tous, familiers ou non de la lecture de la Bible. Ils sont accompagnés par le pasteur Christian 
Baccuet. 
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 Soif de partage et de fraternité 
« Quant à nous, nous aimons parce que Dieu nous a aimés le premier », 1 Jean 4 : 19 
 
Accueil  
 
Nous sommes tous accueillis. Anciens, nouveaux, paroissiens assidus ou fidèles, intermittents, tous, 
nous sommes accueillis. Accueillir c’est proposer, inviter, recevoir en recevant. D'où l'importance de 
la visibilité, et de la disponibilité. C’est toujours Frédérique Krebs et Jean-Michel Ulmann qui sont en 
charge de trouver des personnes « accueillantes » chaque dimanche matin et soir. Merci à tous ceux 
qui nous ont accueillis cette année dans nos deux lieux de culte ! Merci à eux ! Les repas après culte 
ainsi que les dîners tournants permettent de tisser des liens plus forts et d’intégrer des nouveaux ; 
merci à celles qui les coordonnent. 
Les personnes qui remplissent les papillons bleus (27 personnes en 2018) sont systématiquement 
contactées au cours des semaines qui suivent et invitées à certaines activités.  
Beaucoup est fait, en particulier grâce à la permanence quotidienne rue Madame qui a pris son 
rythme de croisière cette année ! Un groupe d’une vingtaine de personnes, animé par Laurent 
Heilmann se relaient pour assurer pendant la semaine une permanence dans le bureau du rez-de-
chaussée. Soit, au cours de l’année 2018, une présence de 1036 heures (37 semaines à raison de 28 
heures par semaine). Leur mission principale  : recevoir, informer, orienter vers le secrétariat, les 
gardiens ou les pasteurs, toute personne se présentant dans le hall d’entrée ou bien ceux qui 
téléphonent ou adressent des emails à la paroisse.  
Leurs missions complémentaires : tâches très diverses telles que le pliage des feuilles de culte, ou la 
mise sous pli des principaux courriers, mais également aider à la mise à jour du fichier de la paroisse, 
et même bureau des objets perdus …! Merci à eux ! 
Mais n'oublions pas que c’est aussi la mission de tous. Nous sommes tous accueillis, soyons tous des 
accueillants! 
 
Groupes de maison 
 
Trois groupes de maison réunissant une petite trentaine de personnes au total se retrouvent tous les 
mois pour une soirée de partage biblique. En 2018, tous les textes choisis étaient dans les Evangiles 
avec une préférence pour les paraboles. Deux des groupes sont accompagnés par le pasteur Andreas 
Lof. Partage biblique signifie qu’il y a ni exégèse ni discussion. Chacun exprime comment le texte 
l’interpelle, le touche, l’interroge, le bouscule. 
Comme le nom l’indique, les groupes de maison se rencontrent chez l’un de leurs membres. Selon le 
rythme de vie des participants, le groupe a lieu après le dîner ou autour d’un repas léger avec un 
verre de vin ! Un quatrième groupe est en cours de constitution. 
 
Les 30-45 ans 
 
Coordonné par David Prache, ce groupe est accompagné par le pasteur Andreas Lof, qui a 
notamment organisé un week-end de retraite en octobre. 
 
Un weekend de paroisse ensoleillé et joyeux 
 
Les 25 et 26 mai 2018, les scouts, les parents scouts et 25 paroissiens non liés au scoutisme se sont 
retrouvés à Jambville (Yvelines) pour le weekend de paroisse. Deux jours de rencontres, de joie et de 
légèreté partagées ! Nous pasteurs nous ont fait travailler, réfléchir et prier à partir de 
l’enseignement et de la vie de Martin Luther King. Nous avons pu écrire chacun, chacune notre 
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confession de foi sur le modèle de celle prononcée par MLK recevant le prix Nobel (1964) : 
« Aujourd'hui, dans la nuit du monde et l'espérance de la Bonne Nouvelle, j'affirme avec audace ma 
foi en l'avenir de l'humanité. Je refuse de croire que les circonstances actuelles rendent les hommes 
incapables de faire une terre meilleure.  Je crois que la vérité et l'amour sans conditions auront le 
dernier mot effectivement. La vie, même vaincue provisoirement, demeure toujours plus forte que la 
mort». 
Il est encore temps de s’inscrire pour le week-end des 18 et 19 mai 2019 qui se déroulera toujours à 
Jambville autour du thème « la terre en partage ». 
 
Journées de vente et d’amitié 
 
Après la soirée festive de juin à Pentemont, los traditionnelles journées de vente et d’amitié, 
organisées par ELP (Entraide Luxembourg-Pentemont), ont eu lieu au mois de décembre. Un grand 
bravo à l’équipe animée par Martine Hillion et Laurence Colomb pour cette nouvelle édition très 
réussie, même si l’affluence a été un peu affectée par les manifestations qui se déroulaient à Paris ce 
jour là. Nous vous attendons pour la prochaine soirée d'été avec concert et cocktail-dînatoire à 
Pentemont le vendredi 14 juin prochain. 
 
Liens communautaires et ouverture 
 
Mentionnons le cercle d’amitié et ses activités régulières, le jumelage avec Stirling en Ecosse (une 
délégation du Conseil presbytéral s’y est rendue en septembre avec le pasteur Andreas Lof), la 
chorale, le spiritual workshop, le cercle de lecture, le comptoir de librairie, circul’livre, ciné-
rencontre… autant d’occasions de tisser des liens communautaires ouverts à d’autres. 
 

Soif d’ouverture et de réflexion 
« Alors Il leur ouvrit l'intelligence pour qu’ils comprennent les Ecritures », Luc 24 : 45 
 
Tout ce que vous avez voulu savoir sur le protestantisme 
 
Trois sessions ont été tenues en 2018, au cours desquelles chacun a pu poser toutes les questions 
qu’il souhaitait sur le protestantisme. C’est un lieu privilégié d’accueil des personnes qui découvrent 
notre communauté, mais également des paroissiens dont la curiosité est grande ! Nous poursuivons 
ces rencontres en 2019, peu après les cultes bienvenue. 
 
Vivre et penser la foi 
 
Jusqu’en février 2018, nos pasteurs Christian Baccuet et Andreas Lof nous ont proposé un parcours 
passionnant en huit étapes « Enquête sur Jésus de Nazareth » pour mieux connaître Jésus, sa vie et 
son destin, en les replaçant dans son époque et dans son milieu juif, en se confrontant à la critique 
historique. 
Depuis la rentrée 2018, ils nous proposent une nouvelle formation pour adultes pour approfondir 
nos questionnements sur la foi, dans l’aujourd’hui de nos vies et au sein du monde contemporain. 
Les deux premières séries ont eu lieu de septembre à décembre (« les Evangiles synoptiques : une 
introduction » et « L’Ancien testament, toute une histoire » et les trois suivantes ont été 
programmées en 2019 (« Questions d’éthique, approches protestantes », « Croire et comprendre » 
et « Science et foi).  
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Arts et foi 
 
En 2018, le pasteur Andreas Lof nous a fait aller à la rencontre de Michel Ange. Les participants aux 
quatre conférences sur Michel Ange ont été enthousiastes de découvrir de nouvelles dimensions de 
cet immense et artiste de la Renaissance, grande figure du christianisme, témoin du Christ par sa vie, 
sa pensée et son art.  
 
Les débats de Pentemont-Luxembourg / Conférences 
 
Deux conférences-débats ont été organisés en 2018. En mai, Bernard Calvino a présenté les neuf 
sujets traités par les Etats Généraux de la Bioéthique. Il prépare pour mai 2019 un 
approfondissement de deux thèmes : les neurosciences et l’intelligence artificielle. En juin 2018, 
Bertrand Vergniol a fait une conférence sur le référendum en Nouvelle Calédonie et ses 
conséquences politiques, et le rôle joué par les églises protestantes dans l’histoire de cet archipel.  
 
Foi et travail 
 
Un groupe des Entrepreneurs et dirigeants chrétiens se réuni mensuellement rue Madame ; le 
pasteur Christian Baccuet en est le « conseiller spirituel ». 
 
Relations avec les autres Eglises 
 
Quelques occasions nous ont réunis avec les autres paroisses du consistoire Paris-Sud de l’EPUdF : 
cultes du vendredi saint et du samedi saint, retraite des confirmands, fête du consistoire au Foyer de 
Grenelle de la Mission populaire, dîner des conseillers presbytéraux. 
 
Dans le cadre de la semaine de l’unité 2018, nos deux pasteurs ont prêché, l’un à la messe à Notre 
Dame des Champs (accompagné par la chorale de notre paroisse) et l’autre à la messe de St Ignace. 
Nous avons également organisé une veillée de prière commune aves St Jean et St Ignace. 
 
Des liens avec les Eglises évangéliques de Paris Rive Gauche sont entretenus par la participation du 
pasteur Christian Baccuet à la pastorale qui rassemble régulièrement les pasteurs de ces différentes 
Eglises. 
 

Soif d’engagement et de solidarité 

« Que chacun de vous utilise pour le bien des autres le don particulier qu'il a reçu de Dieu », 1 Pierre 

4 : 10 
 
Favoriser et reconnaître l’engagement de chaque membre de la communauté  
 
Lors de l’AG 2018 nous avons réfléchi ensemble à deux questions : 
- Comment pouvons-nous témoigner auprès des personnes sur le seuil de l’Eglise ?  
- Comment chacun d’entre nous peut-il contribuer à ce témoignage ?   
Ces questions restent d’actualité. C’est la mission de chacun des membres de notre Eglise locale que 
de porter le trésor de notre foi vers ses proches et moins proches. 
 
Le nombre de personnes en lien avec notre Eglise a augmenté pour passer de 1748 à 1765 personnes 
entre 2017 et 2018, et le nombre d’ « amis » (qui ne sont ni paroissiens ni électeurs) a augmenté de 
28 personnes. Le nombre de paroissiens est resté stable (passant de 482 à 481) et celui des électeurs 
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a légèrement diminué (passant de 548 à 542, principalement lié à des décès). En d’autres termes, si 
nous remplissons (très partiellement) notre objectif d’être une église de témoins en touchant de plus 
en plus  de personnes, nous peinons encore à accompagner ces personnes dans leur parcours de foi 
pour qu’elles s’engagent encore plus à la suite du Christ. Ce travail est de la responsabilité de chacun 
au sein de notre Eglise locale. 
 
En 2018 nous avons eu la joie d’accueillir 3 adultes souhaitant recevoir le baptême. 
 
Nous souhaitons remercier toutes les personnes (une centaine), qui sont investies à un titre ou à un 
autre dans la vie de notre Eglise, avec foi et, nous l’espérons, avec joie ! Et si vous aussi souhaitez 
vous investir dans notre Eglise, venez tout simplement nous voir, nous en avons besoin. 
 
Activités relatives à l’engagement et à la solidarité 
 
Ce point a est principalement traité dans le rapport d’activités de notre association d’entraide, ELP. 
Le groupe Marhaban (accueil des réfugiés) a poursuivi son activité, tout comme les autres groupes, 
qu’il s’agisse de la Cimade, de l’ACAT et le groupe des visiteurs ou de celui des repas du CASP. 

___________ 
 
Ce rapport est également l’occasion d’évoquer d’autres aspects qui intéressent la vie de notre 
communauté : 

 Un point particulier sur la jeunesse 
 
Si les jeunes seront l’avenir de l’Eglise, ils en sont aussi déjà le présent ! Nous sommes 
particulièrement vigilants à leur accueil et à leur épanouissement dans notre communauté. 
 
Au cours de l’année 2018, nous avons eu la joie d’entourer 13 enfants ou jeunes à l’occasion de leur 
baptême,  5 jeunes à l’occasion de leur confirmation. 12  enfants sont inscrits au Jardin Biblique et 8 
sont présents à chaque séance, 42 enfants dans nos deux groupes d'école biblique du jeudi et du 
dimanche, 18 adolescents au Pré KT du jeudi et du vendredi, et 29 au catéchisme, soit un total de 
101 enfants. 
Depuis septembre, c'est Dorothée Cochard qui a repris le groupe de l'école biblique du dimanche, et 
Fleur Prache s'occupe maintenant des petits du jardin biblique ; Nathalie Achard et Nkoussou 
Tchoubou ont rejoint l’équipe d’animateurs du catéchisme. Merci à elles pour leur engagement et 
leur enthousiasme ! 
 
Le groupe des 16/18 ans a pu être relancé en 2018, grâce au dynamisme de nos pasteurs. C’est le 
pasteur Baccuet qui anime ce groupe. 
 
Le groupe des 19/30 ans se réunit une fois par mois, le dimanche à 17h avec le pasteur Christian 
Baccuet, autour d’un thème de discussion. Il est coordonné par Moïse Mounkoro. 
 
Les scouts EEUDF, qui sont accueillis dans nos locaux, sont également environ 90, tous groupes 
confondus. 
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Nos locaux 
 
 
Rénovation de la chapelle de la rue Madame 
 
Comme vous le savez certainement, lors de l’assemblée générale extraordinaire du 17 mars dernier, 
le projet de rénovation de la chapelle de la rue Madame a été approuvé à une très large majorité 
(121 pour, 8 non et 15 abstentions). Comme tout projet de ce type, nous savons aussi qu’il ne peut 
pas satisfaire tout le monde et quelques opinions différentes ont pu être exprimées à cette occasion. 
Mais beaucoup d’entre vous ont manifesté leur soutien voire leur enthousiasme pour ce projet, 
élaboré par nos architectes, Marie-Amélie Tek et Romain Greif. 
 
Nous souhaitons que les prochaines étapes du projet, et notamment certains choix esthétiques 
comme pour le mobilier liturgique par exemple, soient une occasion pour tous de participer à 
l’élaboration de ce projet. Une réunion ouverte à tous sera organisée courant juin. 
 
L’affluence à l’assemblée générale extraordinaire et les promesses de dons reçues lors de cette 
assemblée ou depuis cette assemblée sont des signes encourageants. Mais beaucoup reste à faire 
sur le plan financier et nous comptons sur chacun d’entre vous pour participer à la réussite de ce 
projet. 
 
La campagne de financement est maintenant lancée, grâce à la commission de financement 
(composée de Denis Soubeyran, Cécile Henry, Laurent Bruneton, Alexia Tye et Elise Akopcan) : 
- des fondations ont été contactées 
- une plaquette est en cours de finalisation 
- un premier mailing va être envoyé 
- une newsletter vous sera régulièrement adressée 
- des vidéos de présentation vont être tournées 
 
Ces développements sur nos locaux sont aussi l’occasion de remercier Zineb Zabiri et Joseph Kwete, 
nos gardiens, Nicole Mulot-Calvino, maîtresse de maison rue Madame, Edith Hellich, maîtresse de 
maison ici à Pentemont, Jean-Yves Muller, responsable des travaux, Andrew Holmes, paroissien 
architecte membre de la commission travaux. C’est grâce à eux que nos locaux sont bien entretenus 
et sont accueillants pour les paroissiens et les personnes qui utilisent nos locaux. Un grand merci 
aussi à Sylvie Denis-Dinthillac qui a assuré avec compétence et engagement l’intérim de responsable 
administrative de notre paroisse de juin à décembre, pendant le congé maternité de Loup Cornut. Et 
merci à Loup Cornut pour ce service qu’elle a repris fin décembre. 
 
Nous souhaitons également remercier Tina Rabenjamina qui vient d’accepter d’être le responsable 
sécurité de l’immeuble de la rue Madame. Merci à lui pour cet engagement. 
 
Travaux à Pentemont 
 
Nous connaissons depuis 3 ans maintenant des problèmes de structure dans les salles situées au 
dessus de la nef qui nous interdisaient l’usage des salles Luther et Sinaï, ce qui posait des problèmes 
de disponibilité de salles notamment pour les activités jeunesse. La dalle entre les salles Luther et 
Sinaï ne bougeant plus, la ville de Paris nous autorise à utiliser à nouveau la salle Luther. Des gros 
travaux devront être conduits par la ville de Paris dans les mois à venir (démolition de la dalle pour 
en reconstruire une nouvelle plus légère). Ces travaux seront financés par la ville de Paris, 
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propriétaire de l’édifice (un chiffre avec 5 zéros a été évoqué). Ces travaux seront aussi l’occasion 
pour nous de mener, à nos frais cette fois-ci, certains travaux de sécurité mineurs permettant 
d’augmenter la capacité des salles de 19 à 49 personnes. Les travaux de rénovation de l’ancienne 
abbaye de Pentemont devraient être achevées avant la fin de 2019, au grand soulagement de tous. 
C’est ici l’occasion de remercier l’un de nos paroissiens avocat, Alexandre Malan, qui depuis trois ans 
nous assiste dans la  procédure d’expertise qui a été diligentée afin de préserver les droits des 
riverains du chantier de l’abbaye. 

Communication 
 
Une attention particulière est donnée à la communication de nos activités, par le biais de la Lettre de 
Pentemont-Luxembourg, du site internet, des réseaux sociaux (Facebook, Twitter), des tracts et 
affiches. 
 
L’ouverture du temple de Pentemont pour les journées du Patrimoine, avec les animations 
proposées, participe de la visibilité de notre Eglise. 

 Ça bouge ! 
 
Nous aurons durant l’assemblée générale un temps d’élection car certains conseillers vont quitter le 
conseil : Jean Herr, après plus de 10 années au conseil, a souhaité démissionner mais a accepté de 
continuer à s’occuper des ressources humaines de la paroisse, qui ne l’oublions pas, emploie  
plusieurs salariés : Loup Cornut, Zineb Zabiri, Joseph Kwete et nos organistes. Jean a également été 
trésorier de notre paroisse il y a quelques années. Nous le remercions pour son engagement et 
toutes ses contributions à notre conseil presbytéral et à notre Eglise. Camille Silhol a également 
démissionné car elle s’est installée à Bruxelles pour suivre des études d’orthophoniste. Camille n’est 
restée que 3 ans au conseil mais elle y a été très active car elle s’est beaucoup occupée du groupe 
des 19/30 et elle a été la cheville ouvrière de notre nouveau site internet. Camille reste en lien étroit 
avec notre église car elle continue de s’occuper du site depuis Bruxelles. Et nous ne désespérons pas 
qu’elle revienne à Paris à l’issue de ses études. Merci à Camille. Il est nécessaire de pourvoir à leur 
remplacement, pour la durée restant à courir de leur mandat (1 an). Le conseil vous propose donc 
d’élire deux nouveaux conseillers : Margherita Rapin et Antoine Bouvatier. 
 
Puisque nous sommes dans les mouvements, sachez également que notre cher Trésorier, Denis 
Soubeyran, en poste depuis 7 années, a souhaité quitter ses fonctions. Il reste membre de notre 
conseil presbytéral et restera également en charge du financement des travaux de rénovation de la 
chapelle de la rue Madame, tâche dans laquelle il est très impliqué. En notre nom à tous, je 
souhaitais dire un immense merci à Denis pour avoir exercé cette fonction de trésorier pendant tant 
d’années. C’est une fonction essentielle pour la vie de notre communauté et qui demande un gros 
investissement en temps et en énergie. Merci Denis. Sachez enfin que sous réserve de son élection 
en temps que conseiller presbytéral et de la décision du prochain conseil presbytéral, Antoine 
Bouvatier est pressenti (et a accepté !) pour occuper les fonctions de trésorier. Un très grand merci à 
lui. Nous l’assurons de notre soutien pour ces futures fonctions. L’aspect financier de la vie de notre 
église n’est pas de la seule responsabilité du trésorier. C’est la responsabilité de tout le conseil et de 
toute la paroisse ! 
 
La tâche du conseil presbytéral n’est pas toujours facile. Nous faisons de notre mieux pour le service 
de notre église locale et de notre Seigneur. Nous comptons sur vos prières ! 
 


